

## L'Evangile : un juge d'humanité !

Au début de l'année liturgique, nous étions invités à baisser le regard vers l'enfant de la crèche. La fin de l'année nous commande de lever les yeux vers le « trône de gloire », le siège du Juge des vivants et des morts. Célébrée en ce dimanche, la royauté de Jésus est déconcertante si on la compare à nos modèles contemporains... Sa manière de juger l'est tout autant ! Car là où on attend du magistrat qu'il fasse preuve d'une certaine sévérité, Jésus, lui, fait œuvre d'une certaine pédagogie.

## Joli texte sur le crayon et la gomme

La gomme a dit au crayon :

- Comment vas-tu mon ami ?...

Le crayon répondit avec colère :

- Je ne suis pas ton ami... Je te déteste...

La gomme dit avec étonnement et tristesse:

- Pourquoi ?...

Le crayon rétorqua :

- Parce que tu effaces tout ce que j'écris...

La gomme répondit :

- Je n'efface que les erreurs.

Le crayon:

- En quoi cela te regarde ?...

La gomme :

- Je suis une gomme et c'est mon travail..

Le crayon :

- Ce n'est pas un travail..

La gomme :

- Mon travail est aussi utile que le tien.

Le crayon :

- Tu as tort et tu es prétentieuse, car celui qui écrit est meilleur que celui qui efface...

La gomme :

- Supprimer l'erreur équivaut à écrire ce qui est bien...

Le crayon est resté silencieux pendant un moment puis il a dit avec un peu de tristesse :

- Mais je te vois raccourcir jour après jour.

La gomme:

- Parce que je sacrifie quelque chose de moi à chaque fois que je t'efface une erreur

Le crayon dit :

- Moi aussi je me sens chaque jour plus court que je ne l'étais...

La gomme dit en le consolant :

- Nous ne pouvons être utiles aux autres, qu'en faisant un sacrifice pour eux...

Puis la gomme a regardé le crayon avec une grande gentillesse en disant :

- Tu me détestes toujours ?...

Le crayon a souri et a dit :

- Comment puis-je te détester alors que tu nous as rassemblés ?...

### **\*MORALITÉ DE L'HISTOIRE\***

A chaque fois que tu te réveilles, ta vie diminue d'un jour...

Si vous ne pouvez pas être un crayon pour écrire le bonheur des autres, soyez une gomme douce qui efface leurs peines et diffuse l'espoir et l'optimisme dans leur âme pour que leur futur soit meilleur.

Que la Sagesse nous guide toujours, partout.

Quand je reviens à l'évangile Ce qui est en effet étonnant, c'est le caractère ordinaire, pour ne pas dire banal, des exemples évoqués pour entrer dans le Royaume : donner à manger à qui a faim, donner à boire à qui a soif, accueillir qui est seul et loin de chez lui, donner un vêtement à qui est nu...

Il faut laisser résonner ces affirmations dans leur plus élémentaire vérité... Alors nous y découvrirons le seul comportement digne d'un être humain ! ...

Pour être sûr que nous ayons bien entendu, les actions sont énoncées à quatre reprises, excusez du peu ! Deux fois par Jésus et tout autant par les justes et les maudits. Dans ces exemples, rien n'est hors de notre portée.

Aucune force surhumaine n'est requise pour entrer dans le Royaume avec Jésus, déconcertant d'humanité !

**« Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait »** Entrer en relation avec l'autre, comme cela sans attente, sans intérêt, simplement parce qu'il est là, qu'il est vivant comme moi.

Donner et recevoir cette joie de vivre. Ne pas caler aussi lorsque les choses deviennent plus difficiles pour l'autre, être là simplement, accepter de pâtir avec lui, ne pas savoir, être confiant malgré tout. Ecouter son cœur, limiter colère et haine. Donner une chance toujours à l'autre...

Traverser la vie ainsi, ouvert, recevant ce qui s'offre, sans être enfermé dans de grands projets pour demain, non être là, tout simple, aujourd'hui...

Vivre sa vie comme un don qui ne cesse de s'offrir... Te donner ce que nous pouvons pour qu'avec cela tu tisses ton Royaume pour tous...

**Christ, Roi du monde**, donne aux membres des organisations locales et internationales de ne jamais perdre espoir dans la construction de la paix entre les peuples. Viens habiter le cœur de ceux qui veillent à rendre justice à tous les opprimés. Seigneur, nous te prions.

--- Refrain ---

**Christ, Roi du monde**, rends nous attentifs aux besoins des plus petits de nos frères qui ont faim et soif, qui sont étrangers, malades ou en prison. Donne-nous de reconnaître le visage de ton Fils Jésus en chacune et en chacun d'entre eux. Seigneur, nous te prions.

--- Refrain ---

**Christ, Roi du monde**, tu veilles sur notre communauté et tu nous conduis vers la vie. Rends nous attentifs les uns aux autres et fais de nous les témoins inlassables de ton amour auprès de tous ceux que nous rencontrons.

--- Refrain ---

Père des Miséricordes, les enfants d'Abraham se déchirent sur la terre que ton Fils Jésus a foulée de ses pieds, et le monde entier est tenté par le racisme et la haine. Vois notre misère !

Aie pitié de ton peuple, le Peuple élu, agressé ! Aie pitié des civils palestiniens prisonniers dans leur territoire, colonisés, décimés par la guerre ! Aie pitié de nous tous, meurtris par les blessures des uns et des autres, et aie pitié particulièrement de ceux qui sont pris dans l'engrenage de la vengeance et du mal.

Nous avons péché contre Toi, en laissant les injustices s'installer durablement, en étant indifférents aux situations de détresse, en faisant passer nos intérêts avant le Bien commun.

Toi, Seigneur, tu peux tout ! Prends pitié et pardonne ! Délivre-nous de l'esprit de haine, de l'antisémitisme, du mépris des musulmans, de la peur de l'autre. Fais de nous des artisans de paix, cultivant la rencontre, le dialogue, l'amitié avec ceux qui sont différents de nous. Délivre-nous de la tentation de faire de l'étranger, de l'autre en général, un bouc émissaire, qui nous exonérerait de la nécessité de changer nos coeurs.